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續聚治港良才 助力完善施政
李慧琼：倡議轉化政策須行政機關接納

街市鈔票多菌過廁板 民記倡電子支付

為配合香港從亂到治的

新格局，民建聯上月底提出

「變革香港」的主張。民建

聯主席李慧琼昨日接受傳媒

訪問時進一步闡述民建聯的

行動理念，表示不少數據均

顯示，基層和中產過去廿多

年壓力大增，香港的競爭力

亦因行政系統官僚僵化而落

後於毗鄰城市，故香港必須

與時俱進，不過，她指倡議

要成功轉化成政策必須獲行

政機關接納，因此民建聯將

繼續匯聚愛國愛港的管治人

才，為完善政府施政而努

力。

●香港文匯報記者 鄭治祖

疫情下，戴口
罩係為己為人嘅基
本防疫措施，不
過，攬炒派西貢區
議員葉子祈近日竟

然唔戴口罩就去咗商場派利是封，仲
要將啲相放上facebook，明顯唔覺得
自己有問題，結果俾大批網民批評，
仲話要舉報佢違反口罩令。事實上，
葉子祈過往已多次被指喺公眾場合唔
戴口罩，唔知佢係咪想攬炒埋市民嘅
健康呢？
葉子祈喺帖文話，自己去咗維景灣

畔派利是封，喺佢上載嘅照片中可見
當時人來人往，但就一眼就見到冇戴口罩嘅葉子
祈。葉子祈幾日前同其他攬炒派區議員擺街站嘅
時候又係冇戴口罩，仲毫不介懷咁俾人影相「宣
傳」。

網民憂播疫畀街坊
網民「Ivan Law」見到就火滾：「真的對你好
失望！其身不正、何以服眾！」「Cyrus Man」
就搲頭：「純粹好奇：其實你堅持唔帶（戴）口
罩嘅原因係？」「Ho Lam Chan」就批評：「一
次唔戴就話你唔記得，兩次唔戴仲要自己放相上
fb即係有心唔戴啦，自己想被（俾）人罰錢唔緊
要，散播病毒畀街坊先恐怖呀！區議員！」
翻查資料，其實葉子祈舊年已經多次因冇戴
口罩而被批評：佢舊年9月出席區議會會議嗰
陣竟然除低口罩，其後不但拒絕其他議員叫佢
戴返口罩嘅要求，仲話其他人如果驚就快啲離
場喎。舊年11月，再有區議員喺fb上載葉子
祈唔戴口罩開會嘅相，批評佢屢勸不改，話佢
隨時會引發「區議會感染群組」。

●香港文匯報記者 雨航
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香港文匯報訊（記者 子京）農
曆新年將至，多個團體開展地區
行動，向受疫情影響的人送上新
春問候。南區建設力量昨日在南
區開展「送暖南區迎新歲」活
動，南區建設力量主席陳南坡、
南區區議員朱立威專程落區向市
民派發福袋。整個行動將送出超
過1萬個福袋，包括賀年禮品和
防疫口罩等。
在送暖行動期間，有食肆商舖

老闆向南區建設力量反映，在沒

晚市後生意受到重挫。
陳南坡和朱立威都表示，香港
面對疫情的嚴峻考驗，抗疫工作
仍不容鬆懈，希望市民到時能夠
踴躍接種疫苗，攜手跨過「疫」
境，回復健康正常的生活。

保健海流協進會派罩抗疫
另外，保健海流協進會和工聯

會早前亦聯合舉辦「2021新年抗
疫送溫暖」活動，通過捐贈五萬
個口罩，幫扶弱勢基層社群。

南區建設力量福袋贈基層

李慧琼在訪問中指出，本港過往長時間沿
用殖民統治體制，行政架構在回歸後亦

只引入了問責制，結果令香港現時的競爭力和
執行力遜於深圳、上海及新加坡等地。

須解決官僚僵化工程成本高
她指出，行政改革對本港至關重要，政府要
強化管治能力，必須消除公務員系統官僚僵
化，決策程序和行政流程冗長繁複等陋習，及
解決政府工程成本高昂等問題。
為縮窄貧富差距，民建聯早前倡議政府改革

稅制及二次分配。李慧琼解釋，不少數據反映
基層和中產過去廿多年壓力大增，要解決本港
的深層次矛盾，必須讓各階層市民都看到機會
和能夠分享發展成果。雖然香港在「一國兩

制」下繼續實行資本主義制度，但不少國家及
地區也是透過稅制縮窄貧富懸殊，因此民建聯
會持續接觸不同持份者，務求理順本港踏入新
格局的過程。
被問到何時開始醞釀改革，李慧琼指香港自
回歸後累積不少深層次矛盾，從違法「佔中」
和「旺暴案」等事件可見，有破壞者不斷散播
偏離「一國兩制」的言論，故才觸發2019年
的嚴重暴力事件。

需速落實「愛國者治港」
李慧琼強調，國家安全和社會穩定是變革的

前提。2019年本港面對涉及國家安全的挑戰，
根本無談改革的基礎。要讓本港的變革變得更
踏實，隨了有回復總體秩序的香港國安法，也

需盡快落實「愛國者治港」。
她續說，過往分別有來自商界、公務員及專
業界別的精英參與管治香港，不過，香港至今
仍未能突破困局，故香港社會需深刻反思本港
的制度。
民建聯將加強在專業和青年界別的工作，發
掘能廣泛團結社會的人才，同時藉不同培訓提
高其管治能力，以提出及推動政府有效落實政
策，不斷協助政府完善施政。
民建聯將於半年內收集不同持份者的意見，

為本屆及來屆特首的管治團隊制訂完善施政的
建議。李慧琼表示，民建聯作為跨階層的政
黨，會致力團結社會，並爭取不同政治光譜的
支持，因此民建聯歡迎任何對他們工作的建
議。

●李慧琼昨日進一步闡述民建聯早前
提出「變革香港」的理念。

香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 杜思文）香港第四
波疫情持續，現金支付或成防疫漏洞。民建
聯沙田支部測試發現，有街市鈔票上每單位
細菌菌落數目（CFU）是一般家用廁板的
590倍，鈔票或淪為「播疫黑手」。民建聯
立法會議員葛珮帆昨日呼籲特區政府提高誘
因，繼續推動電子支付普及化。

鈔票CFU高廁板590倍
民建聯沙田支部於上月7日分別於沙田及
大圍街市搜集了鈔票及硬幣樣本，交予專家
進行化驗以測試其中的含菌量。在搜集得來
的十個樣本當中，以大圍街市的鈔票樣本含
菌量最高，高達71萬CFU，比一般家用廁板
的1,200CFU高出約590倍。沙田街市鈔票含
菌量為27萬CFU，大圍街市硬幣亦有15萬
CFU。
葛珮帆表示，新冠疫情肆虐，鈔票或淪為
「播疫黑手」。她指出，去年特區政府亦通
過第三輪防疫抗疫基金，推行了「公眾街市
推廣非接觸式付款資助計劃」，鼓勵街市檔

戶安裝非接觸式電子支付系統，但由於電子
支付終端機的安裝、維繫成本高昂，加上部
分檔主合租攤檔，電子支付系統難以分賬，
魚檔等濕貨檔不方便使用終端機器等，更降
低了檔主安裝終端機的意欲，最終只有約三
成檔販安裝。
葛珮帆建議，特區政府應提高誘因，推動

電子支付普及化，減低病毒交叉感染的風

險，如為流動支付技術提供統一交易平台、
推動統一讀卡器及二維碼，做好無現金支付
的配套工作，推廣電子支付時不能向某一支
付平台傾斜等。
同時，電子支付有即時到賬功能，資金

「回籠」更快，業務發展及周轉彈性更大，
她認為將有效提升香港中小企的競爭力，有
利於香港金融科技的發展。

香港文匯報訊（記者 文森）元朗黃泥
墩一個持牌豬場的豬隻驗出非洲豬瘟病
毒，6隻染病豬隻全部位於同一個豬舍，
該豬舍餘下約240隻豬被銷毀。漁護署
初步認為其他並不相通豬舍的豬隻毋須
銷毀，現階段會作進一步觀察及檢測。
署方已巡查該豬場3公里內的其他3個豬
場，並無發現異常，但為審慎起見，已
暫時禁止該些豬場運出豬隻。本地豬肉
商會指，本地豬場只佔每日活豬供應的
25%，事件只涉一個豬場故對供應影響
小，料零售價不會因而有所改變。
漁護署發言人昨晚表示，爆疫豬場內

其他豬舍的豬隻樣本，檢測結果均為陰
性，署方人員巡查時亦沒有發現豬隻健
康有異常情況，由於各個豬舍為分隔的
構築物而不相通，在諮詢專家意見後，
初步認為現階段可作進一步觀察及檢
測，毋須銷毀其他豬舍的豬隻。
署方會繼續調查及了解非洲豬瘟病毒

的源頭，並會就事件通知世界動物生

組織。

漁護署：活豬供應不受影響
發言人強調，非洲豬瘟並非人畜共通

傳染病，不會傳染給人類，因此不會構
成食物安全風險，豬肉熟後可放心食
用，市民毋須擔心。而署方會加強巡視
所有本地豬場，並指今次個案不影響本
地屠房運作，亦不影響整體活豬供應。
豬肉行總商會理事長許偉堅接受香港

文匯報訪問時亦表示，本地豬場對整體
供應的影響小，料零售價不會因而有所
改變，「全港有三十幾個本地豬場，
家只係其中一個出事，而且本地豬場本
來只係佔每日供應的25%，其餘都係內
地豬，可想而知，今次影響好細。」
他並直言，對本港再爆出有非洲豬瘟

感「好怪」，因目前處於幾乎全「封
關」狀況，非洲豬瘟感染源頭不明，建
議政府從該豬場飼料和雀鳥等方面調
查。

香港文匯報訊（記者 文森）本港新冠
肺炎疫情持續逾年，學童長期在家網上學
習，坐姿不良導致脊骨出問題的情況趨
升。兒童脊科基金的統計發現，去年有
1,688名學童接受脊骨檢查，脊骨有問題
的比例達97.6%，較2019年增加18.7個
百分點，最多人有寒背及頭部前傾問題，
而小學學童和幼稚園學童有脊骨問題者的
比例相若。有脊醫指出，學童上網課容易
引致姿勢不良，長遠影響脊骨健康，建議
學童注意坐姿及定時進行伸展動作。

出問題比例年增近19點
基金統計接受脊骨檢查的學童發現，

2019年有6,807名接受脊骨檢查的學童
中，有5,374人出現一項或以上的脊骨問
題，包括脊骨側彎、寒背、高低膊、頸骨
前傾及盆骨前傾等。去年因疫情關係，檢
查人數減至1,688人，而在疫情停課下，
學童改為上網課，出現脊骨問題的情況加
劇惡化，其中有1,648人出現脊骨問題，

比例達97.6%，較前年的78.9%增加18.7
個百分點。
基金榮譽顧問、脊醫陳鎰生表示，在疫

情下學童長期在家中使用電子產品上網
課，由於沒有老師提點及學校桌椅，學童
容易出現錯誤坐姿如前傾、趴在桌上及扭
身等，容易造成寒背和頭部前傾，可影響
呼吸情況、血液循環甚至長遠導致脊骨錯
位。
另一位顧問、脊醫吳霈慈表示，若出

現脊骨錯位，有可能干擾脊骨神經，令
神經受干擾，影響神經信息傳遞，導致
呼吸系統問題、肢體不協調、專注力不
足、睡眠問題等。
他們建議，學童可在課堂之間，或每

30分鐘至40分鐘進行一次伸展運動及
護脊操，並改善姿勢，如坐直及雙腳貼
地，並應選擇適合高度的桌椅，同時留
意為電子產品提供支撐，如平板電腦支
架及手機夾等，避免趴在桌上，減少學
童錯誤姿勢。

香港文匯報訊 年宵花市明日開
鑼，今次年花銷售點透過食環署、
機電署和資科辦通力合作，利用資
訊及通訊科技如傳感器、物聯網、
無線網絡技術點算出入人數，從而
估算各銷售點場內的人流數據，供
食環署人員在銷售點入口採取適當
控制人流的措施。
創新及科技局局長薛永恒昨日在

食環署副署長黃淑嫻陪同下到維多
利亞公園，視察年花銷售點應用科
技監察人流的準備情況，加強防疫
抗疫。
薛永恒視察了場內安排，並聽取

機電工程署署長彭耀雄、政府資訊
科技總監辦公室（資科辦）總系統

經理（數據分析）趙善衡、運輸署
助理署長（技術服務）羅慶新及其
團隊的介紹。
紅外線傳感器及光學雷達傳感器
設於出入口，收集所得人流數據經
運算後會發放到由資科辦協助開發
的儀錶板，在食環署主題網頁及運
輸署「香港出行易」應用程式以供
公眾參考。
薛永恒感謝跨部門協作，推動應

用電子科技監察人流，在兼顧防疫
社交距離下，讓市民在有序及風險
可控範圍內到各區年花銷售點選購
年花。
創新及科技局會繼續推動善用科

技，協助防疫抗疫。

●葉子祈（左）竟然唔戴口罩走去商場
派利是封畀街坊。 fb截圖

上網課易坐姿不良 97.6%學童脊骨有事

元朗爆非洲豬瘟
240隻豬銷毀

年宵花市明開鑼
「測人流」系統助抗疫

●薛永恒（左二）昨日在維園年宵花市現場，視察年花銷售點應用科技監察
人流的準備情況，並聽取輪候及派籌機制。

●民建聯沙田支部測試發現，有街市鈔票上的細菌菌落數目（CFU）是一般家用廁板的590倍，
葛珮帆（左三）呼籲特區政府提高誘因把電子支付普及化。 香港文匯報記者 攝

◀彭勃（左）和吳秋北（右）均
表示，希望此次活動能令大
家一起努力，不斷傳播正能
量。

▲南區建設力量主席陳南
坡、南區民政事務專員鄭港
涌、南區區議員朱立威等出
席送暖迎新歲活動。

香港文匯報記者 攝


